## **EDITORIAL**

## LA CIENCIA AL ALCANCE DE TODOS

Dr. Andrés Ultreras Rodríguez Universidad Autónoma de Sinaloa, México andresultreras@uas.edu.mx México

ORCID ID

Estimados lectores,

En un mundo cada vez más complejo y cambiante, es esencial que los hallazgos y avances en investigación sean accesibles y comprensibles para todos; es crucial que la comunidad científica se dedique a difundir el conocimiento generado en sus investigaciones y estudios al público general. En este sentido, la divulgación científica no solo promueve una mayor cultura científica, sino que también contribuye a la toma de decisiones informadas y a una sociedad más crítica y reflexiva.

La ciencia es una herramienta fundamental para el desarrollo humano y, por tanto, es necesario que la sociedad entienda y valore los resultados de las investigaciones que se llevan a cabo. La divulgación científica no se reduce a la simple difusión de datos y estadísticas, sino que implica una comunicación accesible y clara que permita a cualquier persona comprender los conceptos básicos detrás de una investigación científica. Sin embargo, esta tarea no siempre es fácil. Muchas veces, los términos especializados y los tecnicismos de la ciencia pueden resultar abrumadores o incomprensibles para el público en general.

Por ello, el objetivo de esta edición es fomentar la comunicación entre los investigadores y la sociedad en general, y hacer que la ciencia sea más accesible y comprensible para todos.





La divulgación científica se ha vuelto especialmente importante en la era de la información, donde la desinformación y los mitos circulan libremente y pueden tener un impacto negativo en la sociedad y la toma de decisiones.

Así mismo, se busca la construcción de puentes entre el mundo científico y la sociedad, fomentando la participación activa del lector en la comprensión de los temas tratados. Se tiene como meta inspirar a la sociedad a valorar y apreciar la ciencia, de manera que puedan entender que todas y todos podemos contribuir a crear nuevos conocimientos e innovaciones que promuevan una vida mejor para todos.

En esta edición de la revista, se han preparado diversos artículos que abarcan temas que están dirigidos tanto a nivel general como a especialistas de la comunidad científica. En ellos, encontrarán una variedad de enfoques para transmitir de manera comprensible y motivacional la ciencia que se realiza en distintas partes del mundo. Como siempre, se encontrará trabajos rigurosos y científicamente fundamentados, que abordan temas relevantes y actuales. Nuestro objetivo es que estas reflexiones y hallazgos lleguen a un público cada vez más amplio, contribuyendo al fortalecimiento de la cultura científica y al desarrollo de una sociedad más informada y consciente.

En este sentido, consideramos que la divulgación científica es esencial para fomentar el desarrollo de una sociedad más crítica, reflexiva e informada. Es necesario que la sociedad no solo se beneficie de los resultados de la investigación, sino que también comprenda y valore el proceso que conduce a ellos.

Por lo tanto, esta edición de la Revista Científica Gestión I+D es una llamada a la acción para los investigadores y divulgadores científicos. Necesitamos seguir trabajando juntos para hacer que la ciencia sea más accesible y comprensible para todos, y para combatir la desinformación y los mitos. Esperamos que los artículos presentados en esta edición sirvan como inspiración y orientación para todos los que están interesados en la divulgación científica.